

Editorial n°7

C'est un numéro 7 particulièrement riche que nous vous proposons. Dans sa première livraison de l'année 2008, le Comité de rédaction a toujours l'ambition que RESSI soit une chambre d'écho des recherches menées dans notre discipline en Suisse mais aussi à l'étranger.

Dans la rubrique Etudes et Recherches, Cynthia Dufaux, Jan Krause et Aline Maurer évaluent de manière originale la collection de monographies de la Faculté des sciences de l'Université de Genève. A partir de données recueillies dans plusieurs bibliothèques, les auteurs ont élaboré un dendrogramme qui montre les distances entre les collections des bibliothèques et donc fournit un instrument pour une gestion centralisée des documents par domaines. Mahmoud Brahimi et Laid Bouzidi se sont penchés sur le capital de connaissances des entreprises, souvent mal exploité. Nos collègues lyonnais tentent alors de répondre à un certain nombre de questions sur les connaissances liées au processus métier. Lorraine Filippozzi a étudié la question de la fonction diffusion des archives et tout particulièrement de la présence des archives sur Internet et les conséquences pour les chercheurs. Carole Zweifel fait une étude comparative de quelques logiciels libres de gestion de références bibliographiques donnant ainsi un aperçu de leurs fonctionnalités. Cet article intéressera chercheurs et étudiants en quête d'outils informatisés. Nicolas Bugnon, Simone König et René Schneider abordent le thème de la transposition du Web 2.0 dans le monde des bibliothèques. Il s'agit là d'une préoccupation actuelle pour les professionnels des bibliothèques et, en plus de quelques points de repères, les auteurs entament une réflexion qui ne fait que commencer.

Dans les comptes-rendus d'expériences, Didier Grange nous fait partager une réflexion menée aux Archives de la Ville de Genève sur les risques et catastrophes pour les archives. Les nombreuses références présentées par l'auteur vont être indéniablement utiles aux institutions en réflexion sur ce thème. Un groupe de bibliothécaires de l'Université de Genève nous montre un bel exemple de collaboration entre professionnels en nous présentant la mise en œuvre d'un wiki comme outil de communication et de partage des connaissances.

Dans la rubrique Evénements Ariane Rezzonico, qui a suivi le Congrès Online à Londres en décembre 2007 nous fait part des dernières tendances en matière d'information où le Web 2.0 est encore au cœur des débats. Ce numéro se clôt avec le texte d'une conférence prononcée par Andreas Kellerhals sur la solidarité archivistique pour les Archives fédérales suisses. Qu'est-ce que la solidarité archivistique et où s'exerce-t-elle ?

Nous avons beaucoup de plaisir à vous proposer un numéro aussi riche et nous le devons aux auteurs qui y ont contribué aussi nous les en remercions vivement. Nos remerciements vont aussi aux membres du Comité de lecture.

RESSI ne peut vivre sans auteurs, c'est pourquoi nous vous invitons à nous proposer des articles pour nos prochains numéros et par avance nous vous en remercions.

Le Comité de rédaction